

Memoria Presidente - Enero 2024

Convención Evangélica Bautista de Chile – Unión de Iglesias Bautistas de Chile

I. INTRODUCCIÓN:

Saludo con respeto y afecto a los delegados de las Iglesias Bautistas de Chile en nombre de nuestro Directorio y liderazgo nacional. Agradecemos el esfuerzo que cada congregación realiza para que sus representantes reciban los informes de las distintas instancias ministeriales de nuestra obra nacional.

Agradezco ante ustedes a cada integrante del Directorio que llevan en silencio el desgaste propio del servicio. Permítanme algunos ejemplos:

Nuestro Vice-Presidente, Pr. Luis Mussiett y su trabajo incansable a pesar que en este último tiempo su esposa enfrentó un agresiva intervención quirúrgica de la que todavía se recupera.

Nuestro tesorero, hermano Salomón Uribe que en el mes de Enero fue librado de sufrir mayor daño junto a su esposa Jeannette en un lamentable accidente automovilístico.

El pr. Jorge Neira, vocal de UBACH, quien también sufrió un accidente automovilístico complejo junto al pr. Gavilán y sus respectivas esposas.

Cito estos ejemplos en esta Memoria, para honrar a Dios por su protección y cuidado. Hermanos y hermanas, necesitamos de su ayuda, comprensión y compañía en oración.

Gracias a Yanna, nuestra secretaria, al hermano Moisés y pr. Eliseo Merino, ambos vocales y al pr. Juan Carlos Guajardo, que en su calidad de presidente de UNAPAB es parte de nuestro Directorio. Todos hemos formado un equipo de trabajo cuyo amor por la obra de Dios y el trabajo denominacional nos mantiene unidos.

En la presente Memoria presentaré algunos elementos generales de mi trabajo y destacaré algunas tareas denominacionales, ya que cada Dirección Nacional y Fundación tendrá oportunidad de informar sobre su accionar.

I. MARCO GENERAL

a. **Visión:** Ser una comunidad de Iglesias unidas en Cristo para la mutua cooperación en el desarrollo de la Misión.

b. **Énfasis:** Iglesias que viven y anuncian el reino de Dios.

c. **Fundamentación:** Las Iglesias Bautistas se componen de creyentes que han adherido en forma libre y voluntaria a la persona de Jesús de Nazaret, a quien reconocen como Señor, Salvador y Mesías de Dios, según el testimonio apostólico registrado en el Nuevo Testamento. (Filip. 2:5-11; Juan 5:39-40, 17:3; 2 Tim. 3:16)

En este contexto afirmamos nuestra asociatividad en primer lugar en nuestro Dios Trino, que coexiste como una eterna comunidad. En segundo lugar, en el centro de nuestra asociatividad está la Misión; la administración debe estar al servicio de la Misión, nunca en el centro.

II. AREAS DE DESARROLLO ADMINISTRATIVO Y MINISTERIAL

1. ADMINISTRACIÓN

Durante el presente año hemos seguido incorporando elementos que nos permitan dar respuesta oportuna a las necesidades de las Iglesias. Entre ellas, las que describo a continuación.

a. Centro Bautista:

Después de un llamado público y trabajo de selección, se incorporó al Centro Bautista nuestra hermana Lissette Flores como Secretaria General. Su trabajo está orientado al quehacer del Centro Bautista y velar porque las tareas administrativas se gestionen oportunamente.

El personal del Centro Bautista y sus tareas son las siguientes:

Hna. Lissette Flores, Iglesia Bautista El Bosque, Secretaria General

Hna. Ruth Gaete, Comunidad Amor Compasivo: Contadora

Hna. Ruth Cecilia Bustamante, Primera Iglesia Bautista de San Bernardo, Asistente Contable

Hna. Antonia Limo, Comunidad Amor compasivo, encargada de Recursos Humanos

Hna. Eliana Palma Quidel, Primera Iglesia Bautista de Puente Alto, Secretaria Centro Bautista y Encargada de Bienes.

Hna. Patricia Rail, Primera Iglesia Bautista de Puente Alto, Asistente Contable

Hna. Jeanette Osses, Primera Iglesia Bautista de Puente Alto, Encargada Aseo

El trabajo se realiza en forma habitual en horario de oficina. Las hermanas Ruth Bustamante y Ruth Gaete, lo hacen en forma remota, asistiendo en forma coordinada a la oficina cuando se requiere.

b. Reuniones de Trabajo y Presupuesto

Realizamos durante el año 2024 tres reuniones de Coplancor y una cuarta reunión extraordinaria para dar a conocer al liderazgo nacional la información sobre el Colegio Bautista y las acciones realizadas por nuestro Directorio. Luego me referiré a este tema. Quiero destacar el ambiente de oración, comunión y diálogo que experimentamos. Defender nuestro pensamiento, no ha sido obstáculo para experimentar la presencia de nuestro Señor y salir fortalecidos y animados a continuar con nuestras tareas ministeriales. Las reuniones de Coplancor de marzo y noviembre son presenciales y la de Julio, en formato virtual.

El Directorio Ejecutivo se reúne en forma virtual una vez al mes y como Directorio Ampliado (Direcciones Nacionales) cada dos meses.

En el área financiera, seguimos elaborando el presupuesto en forma conjunta. Cada área y organización nos hace llegar una propuesta, la que se dialoga y ajusta en forma responsable. Les recuerdo que los criterios para nuestro presupuesto son:

Equilibrio entre realidad económica y visión ministerial: Los recursos de la obra se usan responsablemente al servicio de la Misión.

Privilegiar a las personas y el ministerio. Misioneros, personal administrativo, Fundaciones.

Auto sustentabilidad: Cada organización se esfuerza por financiar su trabajo.

Agradecemos a las Iglesias que aportan en forma regular y oportuna al Plan Cooperativo. Una vez más se ha logrado la meta lo que nos permite darle continuidad a nuestros ministerios y tareas denominacionales. El detalle del movimiento económico será presentado por nuestro tesorero junto al presupuesto 2025 que fue elaborado con el Coplancor.

c. Direcciones Nacionales y Fundaciones

El informe de cada Dirección Nacional lo encontrarán en sus anuarios, por lo que me remitiré a elementos más generales que ameritan ser destacados, no sin antes, agradecer el fiel trabajo de Alejandra Sanzana en Niñez y Adolescencia, María Soledad en Oración y Pablo Vera en Comunicaciones.

De la misma forma agradezco el esfuerzo de Heggon Dimter, presidente de FEDIT, Dámaris Bustos, nueva presidenta de ENA y Berta Troncoso presidenta de la Fundación Divino Refugio.

Insisto, sus informes están en sus anuarios y ellos darán los detalles necesarios. Dicho lo anterior, quiero detenerme en Misiones, Testimonio Social, Corporación Educativa Bautista y su respectiva Fundación y Fundación Bautista Para Amar.

a. Misiones

Agradecemos el trabajo de nuestra hermana Priscila Guevara. Su entrega y compromiso es admirable. Su preocupación por las familias misioneras se observa en el cuidado integral que procura en la vida y ministerio de cada uno y en la visión por abrir nuevos campos misioneros, los que serán presentados en el informe de DINAMIS.

Este año se constituyó en Iglesia la Misión de Los Andes, liderados por los misioneros Cristian Carrillo y su familia, bajo el alero de la Iglesia Bautista de Macul. Pedimos oración por la salud del misionero Cristian quien aún se encuentra en recuperación por su salud.

Así como el año pasado recibimos a la misionera Giovanna Aguilar en Chañaral y a Rodrigo Colpo junto a su esposa Lorianita en Tirúa, este año recibimos al misionero David Rivera Luna en la ciudad de Tocopilla.

Una vez más gracias a Dios por las Iglesias que con su generosidad nos permiten alcanzar la meta del 2024. Demos toda la Gloria a nuestro Señor y nunca olvidemos que para la obra de Dios siempre estarán los recursos de Dios.

b. Dirección Nacional de Testimonio Social

El verano nos sorprendió primero con un incendio en Batuquito. Algunas Iglesias reaccionaron y vimos el apoyo de los hermanos de las regiones de Biobío y Ñuble. Sin embargo, nadie esperaba la tragedia en la Quinta Región en el mes de febrero. No hay palabras para describir el dolor que nuestros hermanos enfrentaron. Nuestra fe y esperanza en la resurrección nos hace recordar a quienes perdieron sus vidas aquella noche; Oramos por el consuelo del Espíritu Santo a quienes perdieron a sus seres queridos y reaccionamos solidariamente ante quienes perdieron sus bienes.

- Maranatha el Olivar, Pr. Steven Verdejo
- Emanuel, Pr. Pedro Seguel
- Paz a las Naciones, Pr. Juan Castro
- Miraflores, Pr. Pedro Seguel
- Primera de Viña, Pr. Marcos Rivas
- Torre Fuerte de Viña del Mar, Pr. Pablo Alcaino
- Iglesia Bautista Monte de Sion de Valparaíso, Pra. Evelyn Gatica
- Iglesia Jesús Esperanza Viva, Pr. Alex Ugarte

Ha sido tiempos de sufrimiento en que he podido constatar el poder de una Iglesia que vive y anuncia el reino de Dios. En breve tiempo, más de \$ 50.000.000 fueron ofrendados por las Iglesias Bautistas de Chile, y otra cifra significativa con otro tipo de aportes.

Priscilla Muñoz, mujer incansable que junto a su familia hacen del servicio una vocación permanente. Gracias al trabajo colaborativo con los líderes de la región, pudimos acercarnos en diferentes momentos en nombre ustedes, participar de algunas liturgias y escuchar con empatía. Gracias pr. Hernán Erba y Pr. Leonardo Miranda por ser facilitadores con la ayuda que durante buena parte del año se gestionaba.

Gracias Señor, porque en medio de tanta oscuridad y terror, tu levantas a la Iglesia para ser luz, enjugar lágrimas, llorar con las que lloran y avanzar con esperanza.

c. Corporación Educacional

Desde octubre del 2023 se manifestaba una tensión en el Colegio Bautista de Temuco, el Centro General de Padres y la Fundación. Esta tensión se ampliaba con la existencia de correos anónimos que se difundían sin filtro. Como presidente, me ocupé en tomar conocimiento de las tareas realizadas, comprender la tensión de la que se informaba y dar directrices sobre elementos puntuales que mencionaré a continuación:

Primero, nuestro Liderazgo no se hace cargo de correos anónimos. A caminar en luz somos llamados y cualquiera que denosté públicamente a un hermano y se escude en el anonimato, se extravía de la fe.

Segundo, nuestro directorio no discute elementos ministeriales por medio de las redes sociales. La forma en que diferentes plataformas digitales en el mundo son mal usadas ha contaminado también a la Iglesia. Como UBACH no entraremos en esa práctica, antes bien seguiremos el consejo bíblico sobre la resolución de conflictos.

Tercero, nuestro directorio agradece a las hermanas y hermanos que sirven en forma cristiana, honesta y profesional en las áreas asignadas. No hay mucha gente dispuesta ya que el desgaste es altísimo y el fuego amigo decepciona. Por lo mismo, no permitiremos el maltrato, en especial cuando algunos actos estén reñidos con la Ley y afecten la integridad de las personas. Ante ello se actuará en consecuencia a nuestra fe y a la legislación vigente.

En octubre del 2024, ante decisiones administrativas de la Fundación, se experimentó una reacción desproporcionada: correos electrónicos, publicaciones en RRSS, periódicos de la zona y pancartas injuriosas hacia miembros de la Fundación.

Nuestro Directorio, haciendo un esfuerzo no menor en la agenda, viajó a Temuco y se entrevistó con el personal administrativo, el personal docente, el personal directivo, los apoderados del Colegio, la directiva del sindicato y los

integrantes de la Fundación. Ante los antecedentes reunidos, el directorio de UBACH y posteriormente el Coplancor, dio su completo respaldo al directorio de la Fundación, el que fue comunicado a las Iglesias Bautistas por los medios necesarios.

Por otro lado, el 8 de marzo se inauguraron las nuevas dependencias del Colegio José Giordano de Nueva Imperial. Este nuevo espacio físico permite ampliar la oferta educativa y nos recuerda que, con la ayuda de nuestro Señor, podemos seguir avanzando en nuestra tarea ministerial.

Gracias a nuestras hermanas y hermanos de la Corporación Educacional Bautista por su compromiso y dedicación.

d. Fundación Para Amar:

El año 2024, nuestro directorio decidió liberar a nuestra hermana Verónica León como parte de la Fundación. Las razones fueron los ocho años de servicio continuado en este ministerio, su cambio de lugar ministerial y las nuevas responsabilidades asumidas a nivel latinoamericano. Existe mucha gratitud por la entrega y el trabajo realizado por nuestra hermana Verónica. La nueva presidente de la Fundación es la hermana Valeska Barra de la Primera Iglesia Bautista de Temuco.

La Fundación Para Amar ha tenido mucho trabajo en definir su forma de administración con la posibilidad de recibir dineros del Estado por medio de Mejor Niñez. Hemos tenido varias reuniones y hasta ahora se ha mantenido la opción por el trabajo autónomo, financiado con los aportes de nuestras Iglesias.

Esta autonomía tiene que ser evaluada por una parte, en cuanto a su viabilidad económica; No debemos caer en romanticismos y arengas que no se traducen en aportes, debemos ser responsables y coherentes con el discurso y las acciones. Por otro lado, ante cualquier asociatividad con el Estado, defenderemos la libertad para hacer de nuestra espiritualidad cristiana una herramienta irrenunciable en la restauración y acompañamiento de la infancia.

Les pedimos en este aspecto su compromiso de oración y su apoyo económico.

4. REPRESENTACIÓN DENOMINACIONAL:

Como presidente de CEBACH - UBACH tengo el honor de representarles y llevar el afecto denominacional a cada lugar en que pueda visitar.

a. TOGETHER: Agradezco la invitación de la IMB y la gestión de nuestro hermano Landon William como su representante en Chile, al permitirme participar junto al pr. Ariel González, en el congreso misionero de nuestros hermanos de la Convención Bautista del Sur realizado desde el 15 al 19 de abril en Denpasar Indonesia.

El encuentro con hermanos de diferentes latitudes que sueñan la misión y la realizan más allá de toda dificultad imaginada, nos llena de inspiración. Pudimos compartir con los hermanos de Ucrania, que, en medio de la guerra y la salida de su país, vieron una oportunidad para llevar el Evangelio en otras latitudes. Su actitud y compromiso es digno de imitar.

b. UBLA: Este año se realizó la Asamblea de UBLA en Isla Margarita en Venezuela. Por problemas de agenda, trámites de VISA y la cercanía con el viaje a Indonesia, no pude asistir. De nuestro país, fue invitado el Pr. Felipe Burgos y también asistió nuestra hna. Verónica León en su calidad de presidente de UFBAL. Seguimos conectados con los hermanos Bautista de Latinoamérica.

c. LAUSANA: Del 22 al 28 de septiembre se realizó en la ciudad de Incheón, Corea del Sur, el Cuarto Congreso Mundial de Evangelización de Lausana. El apoyo de UBACH cubrió un porcentaje del viaje. Otro aporte fue entregado por el ministerio del pr. Billy Kim de Corea y Weldon Wyatt de Estados Unidos. Agradezco públicamente a Landon Williams que también fue de gran ayuda para este viaje.

De Lausana diré que los desafíos globales son múltiples, que nos cuesta ponernos de acuerdo en aquello que nos parece central, mucho más en un contexto interdenominacional y mundial; que en ocasiones se necesitan más mesas de diálogo para pensar y orar por la misión, en lugar del monopolio del púlpito. Pero, sobre todo, vuelvo a reafirmar que sólo el soplo fresco del Espíritu Santo hará posible que la Iglesia lleve adelante la Misión de Dios y anuncie el Evangelio de Jesucristo.

d. Participación Interdenominacional:

Como ya se ha dicho en años anteriores, la UBACH participa del Concilio de Iglesias Protestantes e Históricas de Chile (CIPHCH). Este Concilio me ha solicitado ser su presidente por los próximos dos años. Tarea que se resume a actividades protocolares y participación en mesas de reflexión teológica al servicio de la Iglesia y de nuestro país.

En cada agrupación he mantenido mi participación y colaboración a nombre de la Iglesia Bautista, respetando las diferencias y aportando desde nuestra tradición y convicción. En esto quiero reconocer la ayuda de nuestro vicepresidente, pastor Luis Mussiett quien ha participado en distintas reuniones de trabajo en el área de la educación y en la celebración del Día de las Iglesias Evangélicas en el Palacio de Gobierno y en el Tedeum del 2024.

El criterio de participación como vuestro representante y que promuevo en todas estas agrupaciones, ha sido mantener la autonomía de la Iglesia ante el tironeo de distintos sectores políticos. La Iglesia es una comunidad de fe reunida en torno al Mesías Jesús y su vocación fundamental es anunciar el Evangelio. Me restaré de toda participación que limite esta vocación y cada vez que emita un comentario o intervenga en espacios públicos, lo haré desde el Evangelio, teniendo como horizonte el reino de Dios que acoge, transforma y libera a la humanidad.

e. Visitas: Agradezco el honor de compartir con diferentes Iglesias, Asociaciones y Organizaciones durante el año 2024.

Visita a la UNJ en el mes de febrero en su congreso nacional en la ciudad de La Serena; Visita a la quinta Región por causa del incendio en el mismo mes. Inauguración de nuevas dependencias del Hogar de Ancianas de Hualqui, participación Culto unido de AIBOR; Visita a la Asamblea del Distrito Austral, visita a Calbuco, Llanquihue, El Encanto en Osorno, Puerto Saavedra y Puyangue en la Araucanía; Visita a Tirúa y Cañete y participación Asamblea de AIBOR; Participación Congreso de UNAPAB en Santiago y Simposio en el Tabito. Participación Retiro con visita de hermanos de Kentucky en la región Metropolitana Visita a la Asociación de La Serena, Ovalle y Punitaqui, animando a las Iglesias y escuchando sus inquietudes y necesidades.

5. CONCLUSIÓN

Finalmente, quiero destacar que junto a un grupo de nuestra hermandad, recibimos como Denominación el reconocimiento de la cámara de Diputados en el Congreso Nacional, por el aporte espiritual, educacional y social a nuestra nación. Este reconocimiento lo valoramos y apreciamos, porque no se trata del testimonio del directorio actual. Es un reconocimiento al testimonio histórico de toda la denominación, este archipiélago de Iglesias dispersas en nuestro país que trabajan con fe y esperanza por un bien mayor.

Por lo mismo, les invito a renovar nuestra fe y confianza en nuestro Padre y en su Espíritu de Vida para nuestro ministerio. Les invito a seguir confiando en la Biblia como luz para nuestro caminar y ministerio. A no soltar el arado, al contrario, seguir reconociendo a Jesús como el Señor. En su nombre y con su fuerza, abriremos nuevos espacios para manifestar su amor más allá de todo límite imaginado. Amor de Cristo, amor verdadero, amor que libera y sana, que acoge, cura y transforma. Por ese amor y por este Evangelio, damos nuestra vida.

Que Dios nos bendiga